

Escuela Metálica. Desde el viernes de la semana pasada están iluminados *incandescentemente*. Nos alegramos.

Y ya que de Escuela Metálica tratamos, se nos ha asegurado que en ese establecimiento de enseñanza, tan importante como lo es, no se dispone de una biblioteca para uso de los profesores. Se podría remediar el mal?

Temblores.—Uno de nuestros repórteres fué al Observatorio Nacional con mira de tomar informes acerca de los temblores habidos últimamente, y se le dieron los siguientes:

En la noche del día cuatro á las 10 y 50 minutos, hubo el primero que duró 31 segundos y que se calcula tenía dirección de Este á Oeste. El día cinco á las 8 y 58 minutos de la mañana hubo uno insensible. El mismo día á las 9 y 21 minutos otro, el que según cálculos del Jefe del Observatorio, duró cuarenta segundos, y cree que al principio tenía la misma dirección cambiando después. De este último temblor no se pudo tomar datos por falta de repuesto de vidrios del seismógrafo.

Da pena, verdaderamente, que todo entre nosotros ande de cualquier modo, por desidia ó economía mal entendida. Tenemos Observatorio y un empleado competente que lo maneja, pero le faltan aparatos para trabajar.

O se cierra el Observatorio, ó se le dan los elementos indispensables, pues así como está hoy, no sirve para maldita la cosa.

Incendio.—Nos comunican por telégrafo que antenoche hubo un gran incendio en uno de los bagazales del ingenio de azúcar q' don Federico Tinoco tiene en Juan Viñas. Todos los habitantes de esa aldea acudieron presurosos al lugar del suceso, lo que sirvió para que las llamas no hicieran mayores estragos. Se juzga que fué intencional dicho incendio, mas no se sabe todavía quién sea el autor ó autores. Procuraremos obtener los datos necesarios.

En Juan Viñas también se sintieron fuertemente los últimos temblores.

Siguen los terremotos.—Ayer á las nueve y media nos hallábamos extasiados oyendo la discusión del proyecto de *Recurso de Casación en materia criminal* cuando oímos un *crak crak* que nos ponía los pelos de punta y al ver al Ministerio de Relaciones que se enfrentaba al Ministerio de

la Guerra encontrándose en medio el Soberano Congreso el pánico se apoderó de todos y... ¡qué cuadro más divino!

Antenoche á las once nos encontrábamos pensando en el cambio del ministerio de que nos ha estado hablando *La República* cuando sentimos que el firmamento se hundía. No era tan fuerte la oscilación, pero según el estado de nuestros ánimos se ven las cosas más ó menos grandes.

Como no se les ocurra á nuestros legisladores dar una ley contra los terremotos y se ponga más caro el arroz.

Al público

Al aparecer de nuevo este periódico suspenso por las causas que todos conocen—bajo la dirección del Licenciado don Francisco Alpizar, á quien vendí la Empresa, cumplo gustoso con el deber de rendir las más expresivas gracias á todas aquellas personas que contribuyeron con sus luces y buena voluntad á darle realce á *La Nueva Prensa* especialmente á los señores Licenciado don Faustino Montesdeoca y don Víctor Gólcher con quienes no tengo sino motivos de gratitud.

Así mismo doy las gracias al público por la benevolencia que me demostró aceptando con gusto mis esfuerzos por el periodismo.

Me despido, pues, de mis favorecedores quedando como siempre á sus órdenes.

San José, 6 de junio de 1899

Francisco Valladares

A todos los antiguos favorecedores de este periódico se los seguiremos enviando en la esperanza de que lo aceptarán con la misma benevolencia. Mas si así no sucediere y alguno quisiera retirar la suscripción, nos permitimos suplicarles se sirvan devolver el presente número ya sea al circulador ó directamente á la oficina.

Agentes.—Deseamos conservar el mismo personal de Agencias sin introducir innovación alguna; consideraremos como agentes á las personas que desempeñaron ese cargo en vez pasada, salvo que se sirvan manifestarnos lo contrario.

Paco Ruiz, el conocido español semi-costarricense ha encontrado el medio de curar todas las enfermedades producidas por debilidad en la sangre, con sus magníficos *mondongos*, sus suculentas chuletas y demás sabrosos platos

que solo él sabe preparar en su casa situada en la Plaza de la Soledad. Así, pues, allá los débiles... y los gastrónomos.

Antes de ir á saborear una cena donde Ruiz pásese usted por el establecimiento de don José Fernández Pérez situado en la Cuesta de Moras á tomarse un trago del famoso licor "El Tranvía, que allí se lo servirán con exquisito gusto.

SANTORAL

JUNIO, 30 DÍAS

— 1899 —

Martes, 6. — Santos Norberto y Eustorgio, obispos, san Arsenio, mártir, y santas Cándida y Paulina, mártires.

1842.—Se nombra Jefe supremo de Costa Rica á don Francisco M. Oreamuno.

1808. — Napoleón I proclama Rey de España á su hermano José.

CABLES

La Haya, 2. — Ha resuelto el comité encargado de proyectos rechazar todos aquellos proyectos que se presenten que no estén incluidos en los estrictos límites de la conveniencia de paz. El comité de mediación y arbitraje ha unido en un solo proyecto los varios planes para la mediación que le han sometido, éste se pondrá en discusión el lunes; una vez concluido el debate, el comité continuará el examen de los planes sometidos para el establecimiento de un tribunal de arbitraje con el fin de incorporarlos en un solo proyecto.

Manila, 2.—El Coronel Smith ha castigado los rebeldes de Escalante, Isla de Negros, por haber asesinado al capitán Filly. Smith destruyó la valla de Escalante y mató un número considerable de nativos que halló en la vecindad. En un encuentro que se verificó con los insurgentes cerca de San Fernando fueron heridos tres americanos. Anoche la comisión americana obsequió un gran baile á las prominentes familias filipinas de esta capital. El objeto de estas reuniones es el de estrechar más las relaciones entre americanos y filipinos.

París, 2. — Tiene aviso Le Petit Republique que el Coronel Du Patty de Clam quien fué arrestado ayer tarde, intentó suicidarse.

Roma, 2. — Los obispos de la América Latina reunidos aquí se presentaron al Papa con doscientas cincuenta mil liras. De esta suma el Arzobispo de Chile contribuyó con

cincuenta mil. Se dice que el Arzobispo de Chile será elevado al cardenalato.

Kingston, Jamaica, 2.—Notician de Cayena, capital de la Guayana francesa, que se han hecho todos los preparativos para entregar á Dreyfus á los oficiales franceses quienes, según se dice, han llegado á la Martinica abordo del vapor francés, Lafayette. Notician también que el reo se ha mejorado mucho desde que supo que le van á someter á otro Consejo de Guerra.

Lima, 2.—El lamentable levantamiento de Iquitos necesitará probablemente el gasto de un millón de pesos para sofocarlo. Aquí se cree que se debe más bien á la ambición personal que á causas políticas. Mañana partirán para el teatro de la revolución 265 hombres del batallón Arequipa, abordo del transporte "Santa Rosa." El Gobierno ha declarado cercado el puerto de Iquitos.

París, 2.—Se dió orden para el arresto del Coronel Du Patty de Clam después de que el Ministro de la fuerza Krantz tuvo conferencia con el primer Ministro Dupuy. La acusación contra Du Patty de Clam es por falsificación de documentos.

París, 2.—Se ignora todavía el método que se adoptará para juzgar al Coronel Du Patty de Clam que fué arrestado ayer acusado de falsificación de documentos; anuncian varios periódicos que se entablará juicio contra el ex-Ministro

de Guerra, General Mercier y otros oficiales. Anuncia El Eco de París, que el Gobernador Militar de París, General Zurlinden, accedió á la demanda del General Marqués de Gallifete por la excarcelación provisional del Coronel Picquart, acusado de haber divulgado secretos relativos á la defensa nacional.

London, 2.—Ha fallecido Robert Cox, miembro armónico del Parlamento por el distrito electoral de Edimburgo meridional. Entre las personas que han sido ennoblecidas en conmemoración del 80º aniversario del natalicio de la Reina Victoria, se encuentra el Capitán John H. Durr del crucero de segunda clase, Intrepido, quien ha sido nombrado compañero de la muy honorable orden de San Miguel y San Jorge por sus recientes servicios en Bluefields, Nicaragua.

Río Janeiro, 2.—En el territorio peruano de Viramazona ha estallado una revolución cuyo objeto es el de separarse del Perú. El Jefe del levantamiento es el Coronel Viscarra quien se ha proclamado Presidente de la República de Amazonas.

Montevideo, 2.—Avisa una carta de Puntarenas que el Ministro Americano en Santiago de Chile adquirió para su gobierno una de las islas del grupo Wellington, situado en el estrecho de Magallanes. Es la intención del Gobierno americano establecer allí una estación carbonera.

Apartado 462 — Cable "MÉNDEZ" — Teléfono N° 229

J. Castro Méndez

CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA

Agente general de la **SOCIEDAD de SEGUROS de VIDA COSTARRICENSE.**

Oficina: Calle 20 Sur N° 90.—San José Costa Rica.

Narciso Villalta

BARBERO

ofrece sus servicios al público en general en su

BARBERIA

situada en la 6ª Avenida O., frente al Mercado de esta ciudad

Limpieza, prontitud y esmero en el trabajo

MANUEL BENAVIDES R.

INGENIERO CIVIL

se hace cargo de toda clase de trabajos relativos á su profesión Recibe órdenes en San José en la oficina de *La Nueva Prensa*, y en Heredia en su casa de habitación.